

Culte du 21 avril 2024

(4^{ème} Dimanche de Pâques)

Le Seigneur est mon berger

Culte belgo-malgache

Culte avec Sainte-Cène

Accueil et paroles de bienvenue (Abayomi)

Prélude

Invocation, introduction au culte, liturgie pénitentielle (Florian)

Bienvenue à ce quatrième dimanche du temps de Pâques, que nous avons la joie de célébrer en commun, communautés du Botanique et communauté malgache de la MKMB, rassemblées pour louer le Seigneur et nous mettre à l'écoute de sa Parole.

Frères et sœurs,
réjouissez-vous car
la grâce et la paix
vous sont données de la part de Dieu notre Père
et de Jésus-Christ notre Seigneur
dans la communion de l'Esprit saint.

Par son amour, nous méditerons cela aujourd'hui,
Dieu se révèle à nous en Jésus Christ, comme le bon berger.

Dans le tumulte des jours, il n'est pas évident
d'entendre sa voix pour le laisser nous guider.
Alors faisons taire en nous toute autre voix que la sienne.
Prenons un moment de silence pour commencer ce culte.

Ensemble prions :

**Que Dieu tout-puissant nous fasse miséricorde,
qu'il nous pardonne nos péchés et nous conduise à la vie éternelle.**

Seigneur, prends pitié de nous.

Frères et sœurs,
Dieu vous pardonne, il vous fait miséricorde.
En Jésus Christ il vous connaît et vous aime.

Celui qui met sa confiance en Dieu
et trouve sa joie en Jésus Christ est sauvé.

Amen.

Prière de louange (Ny-Hasina)

Entrons ensemble dans ce temps de culte en rendant gloire au Seigneur.

Nous lisons aujourd'hui le Psaume 23 :

1L'Éternel est mon berger : je ne manquerai de rien. 2Il me fait prendre du repos dans des pâturages bien verts, il me dirige près d'une eau paisible. 3Il me

redonne des forces, il me conduit dans les sentiers de la justice à cause de son nom.

⁴Même quand je marche dans la sombre vallée de la mort, je ne redoute aucun mal car tu es avec moi. Ta conduite et ton appui : voilà ce qui me reconforte.

⁵Tu dresses une table devant moi, en face de mes adversaires ; tu verses de l'huile sur ma tête et tu fais déborder ma coupe.

⁶Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront tous les jours de ma vie et je reviendrai dans la maison de l'Éternel jusqu'à la fin de mes jours.

Cantique ALL 51-07 Ensemble nous pouvons chanter

Liturgie d'installation du Comité MKMB (Florian)

Institution

Nous allons maintenant établir dans leur ministère celles et ceux d'entre vous qui ont été choisis par la communauté malgache pour former ensemble le Comité de la MKMB pour la période 2024 à 2026.

Dès les temps apostoliques, l'Église a établi les divers ministères utiles pour sa vie et sa mission. Ceux qui sont appelés à exercer ces fonctions sont invités à veiller sur la communauté, à la guider, et à prendre soin de tous ceux qui ont besoin d'une aide fraternelle. Ce sera la responsabilité des membres du Comité de la MKMB que nous allons installer aujourd'hui.

Je vais maintenant les inviter à nous rejoindre. Veuillez donc vous lever à l'appel de votre nom et vous approcher :

- Mme Ny-Hasina **Razananaivo**, Coordinatrice
- M. Ny Andry **Ramorasata**, Coordinateur adjoint
- Mme Aly Mirana **Tsimbazafy**, Coordinatrice adjointe
- Mme Alice **Raharivololona**, Trésorière
- Mme Bettina **Ramampandrisson**, Secrétaire
- Mme Hanta **Rakotovao**, Secrétaire adjointe
- Mme Viviane **Nasoavindriana**, Conseillère
- M. Famantanantsoa **Oeliharivony**, Conseiller
- Mme Caroline **Ravaoarisoa**, Conseillère

Frères et sœurs, rappelons-nous ensemble dans quel esprit vous devrez exercer vos nouvelles responsabilités. L'Apôtre Paul exhorte ainsi ceux qui sont appelés au service dans l'Église :

« En vertu de la grâce qui m'a été donnée, je recommande à chacun de n'avoir pas de lui-même une plus haute opinion qu'il ne doit, mais d'avoir des sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun.

Puisque nous avons des dons différents, suivant la grâce qui nous a été accordée, que celui qui est appelé à un ministère s'attache à son ministère, que celui qui apporte un message se conforme à la foi, que celui qui enseigne s'attache à enseigner, que celui qui préside le fasse avec zèle,

que celui qui exerce la miséricorde le fasse avec joie,
que celui qui donne le fasse avec libéralité ».

L'Apôtre Pierre insiste : « Que chacun de vous emploie au service des autres le don qu'il a reçu comme doivent le faire de bons administrateurs des diverses grâces de Dieu. »

Exhortation

Vous à qui l'Église a donné sa confiance, vous partagerez ensemble les responsabilités du ministère de l'Église. Vous aurez à discerner, mettre en œuvre et coordonner les divers ministères particuliers que Dieu donne à l'Église pour l'accomplissement de son dessein.

Vous veillerez au rassemblement des fidèles, à l'instruction des enfants et des adultes, à la direction de l'Église.

Vous travaillerez à faire régner l'amour fraternel et à maintenir l'unité de l'Église. Vous garderez les secrets qui vous sont confiés dans l'exercice de votre fonction. Dans la vie quotidienne, dans votre profession et dans la cité, vous vous efforcerez d'être les témoins de votre Seigneur.

Vous participerez régulièrement au culte pour y trouver la force et l'inspiration nécessaires. Vous serez assidus aux réunions du Comité : vous devrez y prendre toutes les mesures propres à assurer la vie de l'Église.

Vous êtes appelés à exercer votre ministère au sein de votre propre communauté, la communauté malgache MKMB, en lien fraternel avec vos Eglises sœurs comme par exemple notre communauté du Botanique. Veillez donc à travailler dans un esprit de collaboration et de solidarité. C'est d'ailleurs dans ce même esprit de fraternité et d'unité en Christ, en tant que pasteur de votre communauté sœur, que je me réjouis de célébrer votre installation aujourd'hui.

En un mot, frères et sœurs, mettez au service de votre Seigneur, et au service de Son Église les dons et les talents que vous avez reçus.

Engagements

[Se tournant vers le Comité :]

Chers frères et sœurs,

Je vais vous demander de vous engager dans ce ministère et de répondre « oui, avec l'aide de Dieu ».

Vous engagez-vous, par la force et la grâce que donne le Seigneur à remplir le ministère que l'Église vous confié ?

- *(ensemble) Oui, avec l'aide de Dieu.*

[Se tournant vers l'assemblée :]

Chers frères et sœurs de la communauté malgache,

Je vous invite à vous lever et à répondre après moi « oui, nous le voulons ».

Vous venez de recevoir les engagements des membres du Comité. Ensemble, vous êtes appelés à travailler pour la gloire de Dieu et le rayonnement de son Eglise. Vous êtes invité à prier pour nos frères et nos sœurs qui viennent de s'engager dans ce ministère et à les soutenir.

Est-ce bien là ce que vous voulez ?

- (ensemble) *Oui, nous le voulons.*

Installation

Afin de procéder à l'installation, je vais inviter Abayomi Ator, Membre du Consistoire du Botanique, à représenter le ministère d'Ancien ; et Mireille Koti, Membre de la Diaconie du Botanique, à représenter le ministère de Diacre. Et je représenterai le ministère pastoral. Nous invitons les membres du Comité à s'incliner pour recevoir l'imposition des mains.

[Se tournant vers le Comité et imposant les mains :]

Nous t'en prions, Dieu notre Père,
par Jésus-Christ, notre Seigneur,
accorde et renouvelle ton Esprit Saint
à nos frères et à nos sœurs que nous recevons aujourd'hui
pour former le Comité de la MKMB au service de leur communauté et de ton Eglise.

Donne à ce Comité d'accomplir
humblement, fidèlement et avec zèle
le service auquel tu l'appelles
pour qu'il garde ton peuple
dans la communion fraternelle,
l'unité du corps du Christ
et l'accomplissement de sa mission.

Je vous invite à vous redresser pour recevoir maintenant la bénédiction de votre ministère :

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde sur la route où vous marchez ensemble.
Qu'il l'éclaire jour après jour de sa présence et de son amour.

Amen.

Accueil

[Se tournant vers l'assemblée :]

Et vous, membres de cette Église, soutenez ces nouveaux responsables de votre communauté dans tous les devoirs de leur charge.

Donnez-leur votre confiance.

Entourez-les d'affection.

Priez et travaillez avec eux.

Je vous invite maintenant à les féliciter.

[L'assemblée applaudit, les personnes qui entourent le Comité leur serrent la main, puis tout le monde retourne à sa place]

Cantique FFPM 547 Ry Jesoa Masoandronay ô

Liturgie de la Parole

Prière d'illumination (Florian)

Père, ouvre nos cœurs, afin que ces Ecritures deviennent pour nous Paroles de Vie.
Amen.

Actes 4.8-12 (en malgache)

⁸Alors Pierre, rempli du Saint-Esprit, leur dit : « Chefs du peuple et anciens [d'Israël],
⁹on nous interroge aujourd'hui sur un bienfait accordé à un infirme, afin que nous
disions comment il a été guéri. ¹⁰Sachez-le bien, vous tous, et que tout le peuple
d'Israël le sache : c'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, celui que vous avez
crucifié et que Dieu a ressuscité, oui, c'est par lui que cet homme se présente en pleine
santé devant vous. ¹¹Jésus est la pierre rejetée par vous qui construisez et qui est
devenue la pierre angulaire. ¹²Il n'y a de salut en aucun autre, car il n'y a sous le ciel
aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être
sauvés. »

1 Jean 3.1-2 (en malgache)

¹Voyez quel amour le Père nous a témoigné pour que nous soyons appelés enfants de
Dieu ! [Et nous le sommes !] Si le monde ne vous connaît pas, c'est qu'il ne l'a pas
connu, lui. ²Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous
serons un jour n'a pas encore été révélé. [Mais] nous savons que, lorsque Christ
apparaîtra, nous serons semblables à lui parce que nous le verrons tel qu'il est.

Jean 10.11-18 (en français)

¹¹« Je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis. ¹²Le simple
salaire, quant à lui, n'est pas le berger et les brebis ne lui appartiennent pas. Lorsqu'il
voit venir le loup, il abandonne les brebis et prend la fuite ; alors le loup s'en empare
et les disperse. ¹³[Le simple salarié s'enfuit] car il travaille pour de l'argent et ne se
soucie pas des brebis. ¹⁴Moi, je suis le bon berger. Je connais mes brebis et elles me
connaissent, ¹⁵tout comme le Père me connaît et comme je connais le Père. Je donne
ma vie pour mes brebis. ¹⁶J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos ;
celles-là aussi, il faut que je les amène ; elles écouteront ma voix et il y aura un seul
troupeau, un seul berger. ¹⁷Le Père m'aime, parce que je donne ma vie pour la
reprendre ensuite. ¹⁸Personne ne me l'enlève, mais je la donne de moi-même. J'ai le
pouvoir de la donner et j'ai le pouvoir de la reprendre. Tel est l'ordre que j'ai reçu de
mon Père. »

Cantique : FFPM 268 Jesosy no Mpiandry

Méditation (Florian)

Nous connaissons tellement de symboles pour définir le(s) rôle(s) qu'occupe Jésus dans notre foi chrétienne : le Sauveur (comme dans l'extrait des Actes), le Fils de Dieu (de la même manière que 1 Corinthiens dit que nous sommes également enfants de Dieu), ou bien pour reprendre les symboles de l'Évangile selon Jean : la Parole de Dieu ou bien l'Agneau de Dieu (celui qui enlève le péché du monde).

Mais aujourd'hui, c'est plus particulièrement la figure du **berger** qui va nous intéresser. Nous avons déjà croisé les bergers, il y a quelques mois, à Noël, pour annoncer et célébrer la naissance de Jésus. Nous connaissons aussi d'autres bergers célèbres dans la Bible, et notamment le roi David.

La figure du berger est difficile à cerner : il est à la fois c'est une personnalité marginale (en marge de la société), nomade et humble, et pourtant il est également associé à la royauté, et plus particulièrement encore à la royauté messianique. Et tout cela est important à garder à l'esprit pour comprendre ce que Jésus nous signifie quand il parle de lui-même comme du **bon berger**.

1) Marginal

Tout d'abord, le berger demeure **en marge de la société**. Il est parfois considéré comme une figure douteuse, il peut avoir mauvaise réputation auprès des bonnes gens. Et rappelons-nous que cela correspond plutôt bien à l'activité et à la démarche de Jésus : loin de faire l'unanimité, il a été un sujet de controverse dans la bonne société de son époque, lui qui partageait sa table avec les collecteurs d'impôts et qui défendaient les prostitués.

À notre époque aussi, être chrétien nous oblige à ne pas nous enfermer dans le moule de la société mais à savoir établir des ponts avec les personnes en marge ; à ne pas suivre aveuglément les modes ou les valeurs du monde, ni les stars ni les leaders qui se prétendent être des exemples ou nos sauveurs. Le Christ nous dit que nous sommes ses brebis, alors ne devenons pas des moutons...

2) Nomade

Le berger est aussi un **nomade**. Et il est vrai que cela contribue certainement à sa réputation de marginal, comme un étranger (un « migrant ») dans sa propre société, un itinérant qui ne se fixe pas et qui est « chez lui » là où se trouvent ses brebis. De la même manière, le ministère de Jésus sur cette terre a été résolument itinérant. Il se rendait partout où les brebis d'Israël avaient été éparpillées.

Et le Chrétien est par définition un nomade. Non pas que Jésus nous invite tous à vendre notre chez-nous et à vivre sous des tentes. Nous n'avons pas tous la vocation du ministère itinérant. Mais le Chrétien doit rester symboliquement nomade. Son identité profonde et toute sa vie doivent spirituellement être ancrées non pas dans une zone géographique, mais enracinés dans la Parole de Dieu.

Nous sommes et nous resterons toujours des étrangers sur cette terre. De la même manière, le berger n'est pas un propriétaire terrien, son identité est mobile, dynamique et vivante. Cela ne veut pas dire que nous ne pouvons pas nous prendre d'affection pour une terre, que nous ne devons pas nous lier à une identité locale, régionale ou nationale.

Mais cela veut dire que notre enracinement spirituel ne nous fixe pas quelque part. Par notre statut d'enfants de Dieu, nous ne devons pas nous laisser enfermer dans des loyautés communautaires, nous laisser dominer par des étiquettes humaines. Et Jésus nous le dit bien : « ¹⁶J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos ; celles-là aussi, il faut que je les amène ; elles écouteront ma voix et il y aura un seul troupeau, un seul berger. » Notre foi chrétienne nous oblige à voir l'humanité à travers les lunettes de l'universalisme.

Mais le nomadisme symbolique auquel le Christ nous appelle n'est pas que géographique ou anthropologique. Il est aussi existentiel : oui, souvent, la vie nous déplace ; Dieu nous invite à bouger de nos routines, à sortir de nos cadres de pensées. Nous mettre en mouvement, nous laisser dérouter n'est pas évident, mais c'est en toute confiance que nous pouvons le faire, en suivant sa voix, la voix du bon berger qui donne tout pour ses brebis et n'en laissera pas une seule s'égarer.

3) **Humilité**

Car le troupeau est toute sa vie. En cela, le berger est **humble**, à la fois dans le sens d'humilité et de pauvreté. De la même manière que Jésus est resté humble et pauvre toute sa vie. Humble dans son comportement, mais aussi dans son acceptation d'une mort humiliante pour porter sur lui les péchés du monde et ainsi sauver l'humanité.

En cela, Dieu nous invite à glorifier l'humilité et à respecter, voire à rechercher, la pauvreté. Non pas la misère, car si l'humain ne se nourrit pas seulement de pain, il se nourrit quand même aussi de pain, il a quand même des besoins matériels qui doivent être comblés. Mais une fois ces besoins comblés, Dieu nous appelle à la pauvreté de l'humble de cœur qui trouve son accomplissement non pas dans la surabondance matérielle mais dans l'épanouissement spirituel, dans une vie non pas d'abondance mais une vie en abondance, en plénitude.

4) **Royauté messianique**

Et c'est de cette manière là que le berger Jésus représente enfin sa **royauté**, sa souveraineté sur la terre comme dans le ciel : ce n'est pas une royauté de gloriole et de faste, mais une royauté de service. Dans toute sa souveraineté, il a fait usage de son entière liberté humaine et de toute sa puissance divine pour s'abaisser à la mort afin de nous offrir le don d'une vie qui dépasse même la mort.

Car notre vie, et notre monde, ne sont pas toujours de verts pâturages dans lesquels chacun et chacune d'entre nous vit paisiblement. Le chemin de la vie est évidemment semé de péripéties, d'embuches et parfois de prédateurs. Sur cette route sinueuse, il est là pour nous guider. Cette route difficile, il la connaît bien, puisqu'il l'a lui-même vécue jusqu'au bout et qu'il a même donné sa vie pour racheter et sauver la nôtre.

²« Il me fait prendre du repos dans des pâturages bien verts, il me dirige près d'une eau paisible. ³Il me redonne des forces, il me conduit dans les sentiers de la justice à cause de son nom. ⁴Même quand je marche dans la sombre vallée de la mort, je ne redoute aucun mal car tu es avec moi. Ta conduite et ton appui : voilà ce qui me reconforte. » nous dit le Psaume 23.

Le Seigneur est mon berger
Culte avec Sainte-Cène

Jésus n'est pas seulement notre berger sur cette route, il est **le bon berger**. Celui qui s'est donné pour son troupeau, qui reste prêt à prendre soin jusqu'au bout de chacune de ses brebis, et qui nous met en garde contre les faux guides, les mauvais meneurs.

Il nous invite à ne pas nous laisser mener par n'importe qui.

Il est le **bon berger**, et il nous demande de ne pas nous laisser mener par celles ou ceux qui se présentent comme des sauveurs ou des leaders qu'il faudrait suivre aveuglément.

Il est le **bon berger**, et il nous met en garde contre l'argent, la convoitise, le matériel. Il nous appelle à nous dessaisir de notre vie, c'est-à-dire à exercer notre pauvreté matérielle pour justement nous laisser emmener, à sa suite, vers une vie plus belle et plus riche encore, de tant de dons spirituels.

Il est le **bon berger**, celui qui connaît son troupeau, mais surtout celui qui connaît chacun de nous intimement, dans son individualité, dans son humanité la plus profonde. Il est celui qui porte sur chacun de nous un regard plein de dignité, de respect, d'attention, et tout simplement : d'amour. Il connaît chacune de ses brebis par son nom, et il veut guider chacun et chacune d'entre nous vers une vie en abondance.

Dans notre vie, contrairement aux brebis des troupeaux de Judée il y a 2000 ans, nous avons le choix de qui sera notre berger, de celui qui ou de ce qui guidera notre vie. Ne nous trompons donc pas de guide, ne nous laissons pas égarer. Sachons choisir **le bon berger** et nous laisser guider sur le chemin du Royaume.

Amen.

Interlude

Confession de foi

Frères et sœurs,

Maintenant que nous avons entendu la Parole de vie que Dieu nous a adressé pour ce jour, nous pouvons confesser notre foi en chantant :

Cantique ALL 41-35 Nous t'adorons, nous t'aimons

Liturgie de Sainte-Cène

Préface (Florian)

Préparons-nous à célébrer ensemble le repas du Seigneur :

Il est vraiment digne et juste de te rendre grâce,
Dieu notre Père,
pour Jésus-Christ, ton Fils bien-aimé.

En venant parmi nous, il nous a rendu l'espérance
d'avoir un jour part à ta gloire.

Sa mort nous a révélé l'ampleur de ton amour pour nous,
et sa résurrection,
la force de ta fidélité envers ceux qui t'aiment.

C'est pourquoi, avec tout le peuple des baptisés,
remplis de la joie pascale, nous te célébrons sur toute la terre, en disant :

Saint, saint, saint est le Seigneur, le Dieu de l'univers !

Les cieux et la terre sont remplis de sa gloire !

Rappel de l'institution (Ny-Hasina)

Béni sois-tu, Seigneur,
pour le don qu'a fait ton Fils, Jésus-Christ, de sa vie pour nous sauver.

Le Seigneur Jésus, dans la nuit où il fut livré, prit du pain,
et après avoir rendu grâce, le rompit, le donna à ses disciples et dit :

Prenez, mangez. Ceci est mon corps, qui est donné pour vous.

Faites ceci en mémoire de moi.

De même, après le repas, il prit la coupe,
et après avoir rendu grâce, la leur donna et dit :

**Buvez-en tous. Ceci est mon sang, le sang de l'alliance nouvelle,
répandu pour vous, en rémission des péchés.**

Faites ceci en mémoire de moi.

Au moment de nous remémorer le don de sa vie et de célébrer son dernier repas, selon son exemple et selon son commandement, chantons ensemble :

Cantique ALL 24-13 Seigneur Jésus, par ton Esprit

Epiclèse et Notre Père (Ny-Hasina)

Nous proclamons ta mort, Seigneur Jésus,
nous célébrons ta résurrection,
et nous attendons ta venue dans la gloire.

Envoie ton Saint-Esprit sur nous,
à nous tous qui sommes rassemblés en ton nom,
ainsi que sur ce pain et sur ce vin,
afin que nous ayons part à la communion
au corps et au sang du Christ.

Qu'elle transforme notre vie
et nous donne la joie de ton Royaume.

Par le Christ, avec lui et en lui,
à toi, Dieu le Père tout-puissant,
dans l'unité du Saint-Esprit,
tout honneur et toute gloire,
pour les siècles des siècles.

Et ensemble, nous pouvons te dire la prière que Jésus nous a lui-même enseigné :

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent,
le règne la puissance et la gloire,
Pour les siècles des siècles.

Amen.

Invitation (Florian)

Le Seigneur dit :

Me voici ! Si quelqu'un entend ma voix et m'ouvre la porte,
j'entrerai chez lui, je me mettrai à table avec lui, et lui avec moi.

Venez, car tout est prêt.

Je vous invite à former un grand cercle autour de la table de communion.

Fraction (Florian)

Le pain que nous rompons, est communion au corps de notre Seigneur Jésus Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ.

Toutes celles et tous ceux qui reconnaissent en Jésus-Christ leur Sauveur sont les bienvenus pour partager le Repas du Seigneur.

Distribution

Action de grâce (Florian)

Nous te rendons grâces, Dieu tout-puissant,
de nous avoir vivifiés en nous accordant, à cette table,
de prendre part au mystère de ta mort et de ta résurrection,
qui nous guide vers la vie éternelle.

Que notre communion avec le Christ ressuscité
nous affermisse maintenant dans la foi et nous unisse dans l'amour,
pour la gloire de ton nom.

Intercession (Ny-Hasina)

Seigneur,
comme un berger qui veille sur ses brebis,
tu prends soin de nous.

Tu conduis nos pas
et tu demeures avec nous,
dans les heures sombres
comme dans les moments de joie.

Nous te prions
pour ceux qui vivent dans l'angoisse,
pour ceux qui doivent fuir leur maison,
pour ceux qui sont méprisés et torturés.

Accorde-nous de ne pas être indifférents à leur douleur.

Nous te prions
pour ceux qui n'ont pas de quoi vivre,
pour ceux qui vivent dans la rue,
pour ceux qui sont délaissés.

Accorde-nous de ne pas les oublier.

Nous te prions
pour ceux qui marchent dans l'ombre de la mort,
pour ceux qui traversent une épreuve difficile,
pour ceux qui sont malades et ne voient pas d'issue.

Accorde-nous de ne pas les abandonner.

Donne-nous des mains ouvertes pour accueillir,
donne-nous des mains ouvertes pour partager,
donne-nous des mains ouvertes pour consoler.

Et dans le silence de nos cœurs, nous te partageons nos prières plus personnelles.

Seigneur, reçois nos prières,
toi qui es béni pour les siècles des siècles.

Amen.

Offrande

Invitation (Florian), collecte et prière (Abayomi)

Annonces (Abayomi)

Bénédictio et envoi

Exhortation (Ny-Hasina)

Au moment de conclure ce culte, rappelons-nous que Jésus est le bon berger, celui qui nous guide sur notre chemin de vie. Sachons garder du recul par rapport aux valeurs de notre monde, rester nomades dans notre vie spirituelle, humbles et pauvres de cœurs, et enfin gardons confiance dans ce berger qui connaît chacun de nous et dont le troupeau est l'humanité tout-entière.

Bénédictio & envoi (Ny-Hasina et Florian)

Je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu :

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde.

Que le Seigneur fasse briller sur vous son visage et vous accorde sa grâce.

Que le Seigneur tourne vers vous son visage et vous donne la paix.

Allez donc dans sa paix et dans sa joie !

Amen.

FF 17 O ry Tompo be fitia

Postlude